

中村 元 慈しみの心

山陰中央新報（総合）

中村 元 慈しみの心

No.1553

会議に際しては、たとい徳がなくとも、巧みに言いまくる饒舌無学の輩が有力となるであろう。（『テーラガーター』）

2020.3.19 中村元記念館協力

服部育郎・中村元東方研究所専任研究員

中村 元 慈しみの心

No.1552

或る人々は、そのように、剃髪し、重衣をまとっているが、修行に勤めないで、利得や供養を得ることにうつつをぬかし、尊敬されることだけを求めている。（『テーラガーター』）

2020.3.18 中村元記念館協力

服部育郎・中村元東方研究所専任研究員

中村 元 慈しみの心

No.1555

眞実の智慧といふ絶対的立場、現象的世俗的立場のうちに開顯してきたとき「慈悲」となるのである。（中村元）

2020.3.21 中村元記念館協力

服部育郎・中村元東方研究所専任研究員

中村 元 慈しみの心

No.1554

あなたが「わたしはすべてを認めない」という見解をもつているのなら、あなたはその見解自身も認めないのか。（釈迦）

2020.3.20 中村元記念館協力

服部育郎・中村元東方研究所専任研究員

中村 元 慈しみの心

山陰中央新報（総合）

中村元 慈しみの心 ♪ No.1557

悪いことをしても、それが善くないことであつたと気づき、悪い反省し、過ちを悔い改め、善いことをしつづけていくなら、罪は日ごとに消滅し、ついには道を得ることがでできる。（『四十一章經』）

-2020.3.23 中村元記念館協力

中村元 慈しみの心 No.1556

大慈悲をば室と為し、柔和
忍辱を衣とし、諸法の空を座と
為して、此に処りて為に法を説
け。 (『往生要集』)

△解説△わたしが臥すところは慈
しみの心(大きいなる慈悲心)であり、
衣は忍ぶ穏やかさである。もうもろ
の実相を知つてこだわることのない
境地にあつて、その境地にありながら
人々のため教えを説くのがよ
い。それこそ大なる慈悲であるとい
う。

-2020.3.22 中村元記念館協力

中村元 慈しみの心  No.1559

人が精神的に強いかどうかは、災難にあつてによつてわかる。それも長い時間がたつてからわかるのであり、そうでなければわからない。

（解説）さらに、注意深くて、洞察力をもつていなくてはわからないと述べる。同様に戒めを守つてすることは共に住むことで、清廉であることは交渉（取引）することで、智慧があるかどうかは談話してみてわかってくると説明している。

（釈迦）

-2020.3.25 中村元記念館協力

中村元 著しのみの心 N-1559

世の中で借金の残り、火の残り、敵の残りは次第に大きくなり、それらを残さないようにするがよい。（「ダンマニー・ティ」）

△解説△少ないから、小さいから、といつて放置すると危険なものが大きくなる。気づかぬうちにどんどんと大きくなり自らが破滅する。私たちの身みのもとである煩惱、煩惱のもとなる欲望もそうだろう。放つておくと大きくなり苦しみを生むから要注意。

服部育郎・中村元東方研究所専任研究

2020.3.24 中村元記念館協力

中村 元 慈しみの心

山陰中央新報（総合）

中村 元 慈しみの心

No.1561

私は良医の病を知つて薬を説くが如し、服と不服とは医の咎に非ざるなり。（『仮遺教經』）

△解説△「聞思修」とは、智慧を修行の過程において三つにわけて説明したもの。つまり、教えを聞いて、その意味を考えながら自らの生活への適応を思惟し、実践修道すること。それを繰り返して智慧は磨かれ、煩惱を克服し、老病死の苦しみを乗り越える力となる。

服部育郎・中村元東方研究所専任研究員

2020.3.27 中村元記念館協力

中村 元 慈しみの心

No.1560

△解説△「聞思修」とは、智慧を修行の過程において三つにわけて説明したもの。つまり、教えを聞いて、その意味を考えながら自らの生活への適応を思惟し、実践修道すること。それを繰り返して智慧は磨かれ、煩惱を克服し、老病死の苦しみを乗り越える力となる。

服部育郎・中村元東方研究所専任研究員

2020.3.26 中村元記念館協力

中村 元 慈しみの心

No.1563

古人の跡をもとめず、古人の求めたる所をもとめよ。（松尾芭蕉）

△解説△たとえば聖者や經典について自らの生き方を学ぶとき、それらが何を探求し、何を伝えようとしたのかを追うべきだ。素晴らしいと感じても表面的な模倣ではなく、なぜ、そのような道を歩んだかを考える。形だけではなく、その精神を生かしたとき、自分も生かされるのではないか。

服部育郎・中村元東方研究所専任研究員

2020.3.29 中村元記念館協力

中村 元 慈しみの心

No.1562

△解説△実際に手を合わせてから夫婦ゲンカをしている人は見たことがないが、たしかに、そうすればけんかにならないだろう。感情的なぶつかり合いではなく、より建設的な方向性が見つかるかもしれない。なぜなら、この場合、お互いが怒りの感情に気づいているから。

服部育郎・中村元東方研究所専任研究員

2020.3.28 中村元記念館協力

中村 元 慈しみの心

山陰中央新報（総合）

中村 元 慈しみの心

No.1565

悪人でも悪が熟しない限り、
善い目を見る。しかし悪が熟す
るときには、悪い目を見る。善す
る人でも善が熟さない限り、悪
い目を見る。しかし、その善が熟す
ると、善い目を見る。
（『ジャーナル』）

解説／悪いことをしても幸せそ
うにしている人もいる。善いことを
しても不幸を味わっている人もいる
為什麼だらうか。しかし、人の必行
結果をもたらす。

服部育郎・中村元東方研究所専任研究員

2020.3.31 中村元記念館協力

中村 元 慈しみの心

No.1564

若し全肯すれば、則ち先師に
辜負す。
(洞山良介)

△解説／もしも師の説くところを
全面的に認めるというだけなら、そ
れはかえつて師にそむくことになる
という。「辜負」とは「そむくこと」
の意。師の「教えといふもの」を全
面的に認めるだけなら、それは師の
教えを自分のなかに生かしていない
ことになる。それは教えを受けた師
に対する裏切りでもある。

服部育郎・中村元東方研究所専任研究員

2020.3.30 中村元記念館協力